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１．はじめに

市民と議会の意見交換・情報交換の場は、平成 26 年 11 月 16 日にスタートしたと

ころでありますが、今年 5 月 15 日で５回目となり、多くの市民の方においで頂き、開

催することが出来ました。

昨年 11 月に開催しました 4 回目となる市民との意見交換会は、残念ながら多くの市

民にお集まりいただけなく、反省点も多々ありました。

この結果を踏まえ、原点に戻り、より参加しやすくとの観点から、開催場所を４カ所

設けましたところ、多くの市民の方にご来場いただくことができました。大変うれしく、

心より感謝申し上げます。

各会場では、日頃、感じられていることを忌憚なく発言して頂きました。

皆様から頂戴した多様なご意見を真摯に受け止め、しっかりと検討協議していく中で、

市民の代表としての議会の機能を果たしていきたいと考えております。

次回、第 6 回意見交換会は、平成 30 年 11 月を予定しております。多くの皆様のお

越しをお待ちしています。

岩見沢市議会広報広聴委員会

委 員 長 酒井和子

副委員長 楢舘竜哉

委   員 伊澤幸信

太田博之

  豊岡義博

大和 勝   

山田靖廣

  池島和行
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２．開催概要

■実施日時

平成３０年５月 15 日（火）1８時より

■開催場所

①日の出コミュニティセンター

②南コミュニティセンター

③緑が丘連合会館

④北盛会館

【事業内容】

市議会議員を任意の４グループに分け班を編成した上で、議会より大ま

かな話題提供を行い、それに関する意見交換を実施。その後、参加された

皆様より市政全般に関わる自由な問題提起及び意見交換を行いました。

【班編成】

班 代 表 司 会 構成メンバー

① 酒井和子 池島和行 谷口洋一 増山宣之 峯 泰教

② 楢舘竜哉 豊岡義博 笹島清一 篠原藤雄 斉須正友

③ 伊澤幸信 大和 勝   井幡修一 野尻 清 上田久司

④ 太田博之 山田靖廣 大坂龍起 石黒武美 平野義文
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【来場者数】     

会  場 人数

日の出コミュニティセンター 1７名

南コミュニティセンター 8 名

緑が丘連合会館 23 名

北盛会館 46 名

                   ■合計人数 ９４名

【アンケート回答者数】

   ８５名（回収率９０．４％）



３．報告内容（当日配布資料）
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総務常任委員会
◆ 重点施策（抜粋）

◇ 市民連携活動事業

    平成２６年に空き家等の適正な管理に関する条例を制定し、空き家問題に取り組んできた。

＜空き家対応＞・・・・・通報時の状況確認／登録空き家のパトロール／現場写真を同封した

上での指導書送付

なお、本年６月から実施予定の「岩見沢市空家等対策計画」に基づき、空家等対策を総合的

かつ計画的に推進するとともに、特定空き家等判定基準や不良度判定基準を設定し、専門家の

判定により空き家の状態を明確化

  ＜管理不全な空き家の物件数＞

◇ ふるさと納税の状況

ふるさと岩見沢に対する思いを、寄附金という形で実現できる、国の「ふるさと納税制度」

の活用により、岩見沢市を全国にＰＲするとともに、まちづくりの充実を図る。

＜寄附の実績＞

年度 件数 金額

Ｈ２７ １，３５９件 １７，１９２，０００円

Ｈ２８ ８，２１２件 １９２，９３０，１１１円

Ｈ２９ １７，８７６件 ４４３，４７９，５５９円

◇ 児童の預かりと子育て支援の輪の充実

   ・放課後児童クラブの対象学年を小学校６年生まで拡大

・ファミリー・サポート・センターの開設（平成３０年１０月予定）

急用などで、子どもを預けたい人とそれを応援したい人の連絡・調整を行い、子育て支援の

充実を図る。

＜利用対象＞ 生後３カ月から小学６年生まで

＜サポートの具体例＞

  保育園の開始前や終了後の預かり／放課後児童クラブ終了後の送迎／

  冠婚葬祭や他の子どもの学校行事の際の預かり／買い物等の外出等の預かり

年度 登録空家数 新規登録 解体 居住有 管理不全解消

Ｈ２７ ２０１ ４５ １１ １０ ３

Ｈ２８ ２０１ ２６ １２ １３ １

Ｈ２９ ２０８ ２６ １２ ８ ３
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民生常任委員会

◆ 重点施策（抜粋）

◇ 健康ポイント事業

   市民一人ひとりの健康づくりの取り組みや健診受診などにポイントを付与し、市民の主

体的な健康づくり・健康管理を支援する。

○ ポイントカードの発行対象者・・・１８歳以上の市民

○ ポイントをためる・・・・・・・・ 健康診断、人間ドック、各種がん検診、市が実

施する健康づくり事業など

○ 商品券と交換・・・・・・・・・・５０ポイントで１，０００円分の商品券と交換

◇ いわみざわ健康ひろば

    中心市街地の第２ポルタビル１階に平成２９年４月１日に整備された、市民の健康を「ま

もる」、「つくる」、「つなぐ」をテーマにした健康づくりの拠点となる施設

    ＜主な事業＞

実施日 事業名 事業概要

毎 日

健康測定 血圧、体組成、血管年齢、骨健康度

アール・ブリュット展示 主に障がい者の芸術作品を常時展示

コミュニティスペース バス待ち、昼食等に利用可能

毎週火曜日 健康チェックの日 保健師、管理栄養士、歯科衛生士が健康相談

毎週木曜日 北大 COI の日 乳幼児健康測定、介護予防体操など

月 １ 回 フードディ 地元食材を使った離乳食など、健康メニューを紹介

◇ 墓地霊園管理事業

緑が丘霊園納骨塚（供用開始：平成２９年１０月）

   ○ 収蔵数・・・・３，０００体

   ○ 使用料・・・・１２，０００円（焼骨１体）

◇ 新市立総合病院建設事業

総合病院の本館は築３４年を経過し、高度化、多様化する地域の医療ニーズへの対応や

療養環境にも課題があるため、新病院への建設に向け、調査、基本構想策定などを行う。
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経済建設常任委員会

◆ 重点施策（抜粋）

◇ 公募型プレミアム付商品券等発行支援事業

   地域経済の好循環の促進

  ・プレミアム商品券

  ・プレミアム建設券

◇ 観光振興戦略推進事業

     今年４月１日リニューアルオープンしたメープルロッジを中心とした東部丘陵地 域の

観光振興、大都市圏及び海外への観光プロモーションの強化

◇ 除排雪事業

市民の安心・安全な暮らしを維持するため、迅速かつ機動的な除排雪体制の確保のた

め、除排雪用機械の計画的な更新を進めるとともに、地域や事業者との連携を化し、総合

的な雪対策の推進

＜予算の推移＞

Ｈ24 年度 Ｈ25 年度 Ｈ26 年度 Ｈ27 年度 Ｈ28 年度 Ｈ29 年度 Ｈ30 年度

7.9 億円 9.9 億円 10.9 億円 13.3 億円 13.2 億円 13.4 億円 13.3 億円

◇ ＩＣＴ農業普及促進事業

ＩＣＴなど先端技術を活用し効率化、省力化、生産性や品質の向上を目指すスマート

農業の実現に向け、ＩＣＴ関連機器の導入に対する支援
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４．参加者からの質問及びご意見

注：いただいたご意見・ご質問は紙面の都合上、

要約させていただいております。

                   また、類似のご意見・ご質問は集約し、表現

もより分かりやすくし、当日、答えきれなか

った部分に加筆・訂正しております。

【福祉３事業（高齢者バス無料乗車券等交付事業・身体障害者年金支給事業・長寿

祝金支給事業）に関すること】

Ｑ 北盛 バス券や８８歳の長寿祝金を廃止した経緯を教えてください。  

Ａ 高齢者バス無料乗車券については、支給率の減少（平成 8 年度 71％→平成 29

年度 28％）や一部の方に限定したサービスとなっており廃止します。長寿祝金

については、現在、平均寿命が女性でかぞえ年齢８８歳となっており、祝金を支

給する年齢と同じになったため、数え年齢８８歳の方へのお祝いは廃止し、数え

年齢９９歳の方に対して長寿を祝福する事業として存続させます。

以上のことが、市福祉施策検討委員会による議論で判断がなされました。

これらの制度が創設された当時とは環境や背景も大きく変化したことや公平

性を欠くものもあるため、議会としては、この委員会でそれぞれ事業の必要性、

効率性、有効性などを検証し判断されたものは、適切と判断いたしました。

Ｑ 日の出 福祉３事業の内訳について伺います。  

Ａ 29 年度で、高齢者バス無料乗車券、対象者 17,737 人、支給者 4,925 人、

支給率 27.8%、事業費約 2,300 万円。

北村敬老パス：対象者 8４９人、支給者 152 人、支給率 17.9%、事業費約

310 万円。

栗沢老人移送サービス：対象者 85 人、支給者 7 人、支給率 8.2%、事業費約

6 万円。

合計約 2,600 万円。

  身体障害者年金支給事業、年額１万円で、約１，３００万円。長寿祝金支給事

業の内、８８歳、６１９人、２万円で約１，２００万円。３事業で合計約５，０

００万円超えとなります。

  以上、３事業が廃止となり、違った観点からの福祉施策にシフトされます。
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Ｑ 日の出 福祉３事業で５，０００万円程度ですが、福祉事業というのは、一つ

後退すると、一つ前進させるべき。代わりに何を福祉事業としてやるのでしょう

か。

Ａ デマンド型乗り合いタクシー事業は、まだ試験的ですが、峰延町、大願町、稔

町、西川町のバスが無いところから始めました。今後、利用実態、ニーズを聞き

ながら、広めていく方向です。また、生きがいと健康づくり事業の拡充、間口除

雪助成の開始、障がい者が暮らしやすい地域づくり補助金等の創設に再構築して

おります。

Ｑ 日の出 高齢者福祉予算のカットであります。代案があるのでしょうか。

Ａ このバス券事業は 71 歳以上の市民税非課税の方を対象に社会参加を促すため

に配布してきました。始まったころは対象者の 90%くらいが使われていました

が、今は 20%台までしか使われなくなりました。市では状況を分析して、別の

事業にスクラップ・アンド・ビルドしていく予定です。市民のニーズも変わって

きています。一部の人より、全体的にどういう事業が高齢の方に喜ばれるのか、

議会においても論議してきました。

Ｑ 日の出 デマンドタクシー、乗り合いタクシーについてもお尋ねします。バス

券の代わりになるのでしょうか。

Ａ デマンドタクシー、乗り合いタクシーとは、前日まで予約して、タクシーを皆

で乗り合っていくことになります。高齢者バス券は、現実には 3 割の方しか使用

していないようです。7 割の方にどういうニーズがあるのか、真摯に耳を傾けて

調査しなければならないと考えております。

意見 日の出 福祉 3 事業については、恐らくほかの意見交換会の会場でも出てい

ます。対象者が岩見沢市民の 16 分の 1 は多いです。今回だめになっても、再度

検討してほしいです。今まで、24 枚もらっていたバス券であれば、ことしは 12

枚にするとか、そういった方法を取れば素直に緩和されるのではないでしょうか。

今年は決まっているので、来年は復活すると。

  ちょっと急ぎ過ぎで、説明不足です。福祉の後退にしか見えないです。

意見 日の出 議会の皆さん方が声を出さないと、私達がいくら言っても届きませ

ん。いろいろ意見があるなら検討してみるとか、何かアクションを起こしてもら
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いたいです。3 割の人は恩恵があります。

  去年のバス路線変更で、本数が減り、使いづらくなりました。これが利用者が

減った理由です。

意見 日の出 バス券だけでも復活継続してほしいです。

意見 日の出 福祉 3 事業の再考を願います。特に敬老バス券復活を。市民は納得

していません。日の出地区で 500 を超える署名が集まりました。

【空き家に関すること】

Ｑ 南コミセン 空き家対策について、市はどのような基準で空き家として決めて

いますか。空き家登録の基準について知りたいです。調査についてもどのように

しておりますか。また、独居老人が施設等に長期入居している際に屋根からの落

雪等で隣の家に雪害があった場合の責任についてはどうなりますか。

Ａ 登録基準につきましては、隣家、近隣住民により通報のあった空き家を登録し

ています。また、調査方法については、通報内容を確認するとともに、通報以外

の状態も引き続き調査し、管理不全な状態である場合は所有者に改善指導をして

います。

なお、現地確認時に通報者とは面談し、対応説明を行っております。

賠償責任につきましては、隣家等に被害を与えた場合には、居住の有無にかか

わらず所有者に賠償責任があります。

Ｑ 緑が丘 霊園前に管理不足の住宅がありますが、管理を早急にお願いします。

Ａ 所有者にはこれまで何度も担当部署から指導を行っておりますが、改善されな

い状況にあります。担当部署より引き続き所有者には強く指導していきます。

【町会に関すること】

Ｑ 緑が丘 市に対する町会からの要望事項について、優先度が抽象的です。効率

性なのか、危険性なのかをはっきりさせてほしいです。自主排雪、道路状況が顕著

にわかります。全市的にやるべきです。

Ａ 優先順位は、費用対効果、予算等で考えます。要望は、毎年多く出ますが、必

ず通るわけではありません。議員は市全体を把握し、市役所には現場主義をモッ
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トーにと思っています。

市は、費用対効果等を考え総合的に実施しています。それを市民にわかりやす

くお示しすることについて役割を果たしていきたいと考えます。

意見 緑が丘 地域住民は、町内会の役員になりたくなく、魅力がないため、町内

会活動よりも、サークル活動に行っています。役員になり地域を活性化すること

を目標とすることがいいと考えます。強制はできませんが、町内会活動への参加

の呼びかけを議会からお願いしてほしいです。

【ふるさと納税に関すること】

Ｑ 北盛 ふるさと納税について使い道について教えてほしいです。

Ａ 寄付された金額の返礼品や諸経費を除き、①ふるさとづくり②地域福祉③青少

年育成④スポーツ文化⑤農業振興⑥観光振興などの事業におおよそ４割を充てて

おります。

（平成２８年度は、約 1 億９，０００万円）

（平成２９年度は、約２億５，０００万円）

【地域公共交通に関すること】

Ｑ 日の出 昨年のバス路線変更に異議があります。市役所、市立病院に行く定時

のマイクロバスを出してほしいです。市長懇談会で検討すると言っておりました

が、どうなっていますか。

Ａ 今後、議会としても検討していく必要があると考えています。

【少子高齢化に関すること】

Ｑ 緑が丘 少子高齢化についての対応はスピード感が必要です。東川町の事例が

あります。視察があれば、東川町へ行くべきです。岩見沢市の施策についてテレ

ビでのＰＲをすべきです。お金はかかりますが、やっていることが届いていない

ため、考えるべきです。

雪を契機に平成２４年と２５年で人口が大きく減っております。対策をいつま

でにと決めて動かないとだめです。

Ａ ・東川町に行き、取り組みを見てきました。いろんな形で生かしたいです。
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・ＰＲの話があるが、ラジオ・独自の媒体を使用して進める予定でおります。

・他市町村との差別化が進んでいるため、進んでいる部分はＰＲしたいです。

Ａ 行政にはスピード感が不足していると感じております。しっかり助言をしてい

きたいです。

【学校教育に関すること】

Ｑ 北盛 学校のプールがなぜ建設されないのですか。今まであったものが廃止さ

れています。

Ａ 児童たちの遊びの種類が変化してきていることや人口減少で夏休みなどでの利

用が減少しております。

プールが整備されないところは北村プール・岩見沢温水・栗沢 B&G プール等

で授業として利用しています（小学校１５校内７校で設置）。

増設に関しては、設備の維持管理や監視業務の関係から難しいと考えています。

Ｑ 緑が丘 市内に高校が４校あります。７００人毎年卒業。４００人近くが進学

や就職で道外に出ています。道外の大学へ進学された方がなぜ岩見沢に戻らない

のですか。何か方法がないのでしょうか。  

Ａ 今後も、岩見沢の将来像をどうするかを市民の皆様と一緒に考えていきたいで

す。

【病院に関すること】

Ｑ 日の出 市立病院、不便です。裏側に道を作ってはどうでしょうか。

  北盛 市立病院の特に正面駐車場の出入りが不便ですが、改善についてはどう

なっておりますか。出入口が１カ所なので患者、業者、救急車も入り大変です。

Ａ 以前から要望はあり検討はいたしましたが、土地の所有者（民間）との関係も

あり実現には至っていません。現在検討が開始されています新市立病院建設の検

討の中では、建設地は未定ですが、病院や駐車場の出入りに配慮した安全な通行

を議会としても検討していきたいです。

Ｑ 北盛 新病院建設についてはどうなっていますか。

Ａ 建設地も含め病院の機能や病床数、空知の中核病院としての役割なども含めて

今年から検討が始まります。
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意見 日の出 市総合病院建て替えについて、建てかえありきでやってほしくない

です。議会側が積極的に参加して、情報開示して、疑問点を解消してほしいです。

空知の中心拠点病院としてどういった機能がいるのか等、お願いしたいです。

【高齢者福祉に関すること】

Ｑ 北盛 敬老会への助成が減額されてきていますが、出席者の分しか助成されな

いので支障があります。対象年齢も６５歳から７５歳になっています。

Ａ 現在、市としては参加する方へ２，５００円を助成する制度としています。こ

の事業の取り組みには違いがあり、町内会ごとに工夫をして対応しているのが現

状です。

【健康づくりに関すること】

Ｑ 緑が丘 健康ポイントについて、ラジオ体操は健康にいいです。一番やるとこ

ろは各グループ、町会です。健康寿命は国が力を入れています。施策にポイント

をつけて予算を与えると書いてあったような気がします。市もそういう取り組み

が必要ではないでしょうか。

Ａ ラジオ体操は、国際的にもすぐれています。ラジオ体操を中心に岩見沢市民の

健康を考えることを提言していきたいです。

※当市では、町会のラジオ体操は健康ポイントの対象としております。

意見 緑が丘 健康ポイントに感謝。人集めに効果的です。少ない金額ですが、大

きなやる気を出させてくれます。ラジオ体操を小学校中心に、一昨年から大人へ

もこえかけています人数がふえて大人のほうが多いときがあります。

ほかの町内でもそういう場が必要です。ラジオ体操を引っ張る人を作る要請を

していただきたいです。

Ｑ 北盛 健康ポイント事業で商品券が大型店での利用になってしまいます。すべ

て岩見沢の地元商店にお金が落ちるような仕組みを考えてほしいです。

Ａ 健康ポイントで JCB の商品券が配布されています。大型店だけでなく市内の

一定の商店では利用ができますが、一部の店舗では利用できません。商品券を発

行するには多額の取り扱い経費や人材が必要となるため、既成の JCB 券で対応
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してまいりたいと思います。

意見 緑が丘 健康ひろばについて前から疑問があります。健康のための検査より

も、健康な体を作る必要があります。既存施設、プールやスポーツセンター、サ

ークル等を考える必要があります。病気になる前の手立てが必要であります。考

えてほしいです。

意見 緑が丘 イギリスは医療費の負担が重いですが、一時的に施設を安価にして

おり、結果的によくなっています。長い目で見て実施してはどうでしょうか。人

口減がゆるくなるのではないですか。

Ｑ 緑が丘 がんでの喫煙者・受動喫煙者が多いです。受動喫煙を条例で進められ

ないでしょうか。

Ａ 徐々に喫煙場所を設けている等が進んでおります。喫煙しにくい環境にはなっ

てきていますが、努力は必要と考えています。

Ｑ 北盛 人間ドックの受診定員について、後期高齢者は３００人となっているが、

受けられない人が多いのではないでしょうか。

Ａ 後期高齢者の人間ドック受診希望者が超過しても全員受診できるようになって

います。健康センターの予約が定数に達したときは、健康診査及び各種がん検診

が無料で受診できる「すこやか健診」を受診してください。

【共同墓地に関すること】

意見 日の出 共同墓地について、入り口から相当奥ですが、たどり着く足の確保

と園内における移動の手段を考えてほしいです。

【農業に関すること】

Ｑ 緑が丘 市の基幹産業は農業です。自由貿易が進んでおり、農家への影響が大

きいため、対策が必要と思います。また、子供たちが農薬のある野菜を食べて蓄

積される点も考えていただきたいです。

Ａ 農業について、切実に感じています。北海道は農業地域、農産物を輸出してい

る。国等と連携して対応するのが筋。理事者と意見交換していきたいです。

再質問 岩見沢がどうするかを考えていくべきと思います。また、地産地消が必要

と考えます。
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再回答 都度、質問に取り上げております。給食に岩見沢市のものを使用していま

す。ただ、農業を守ることと、個々の経営を守ることは違うと思います。農業は、

自分のことは自分で守るのが筋。部分的な市の援助、道、国の住み分けが必要で

す。

Ｑ 緑が丘 岩見沢は農業都市、作るだけでは成り立ちません。農業都市で発展を

するなら、作ったものに対する付加価値が必要です。工場の誘致への考え方につ

いてより一層のお願いをしたいです。

Ａ 利益が出れば企業が出てきます。岩見沢に合った加工品が必要です。担当部署

と進めていきます。

【観光振興に関すること】

Ｑ 緑が丘 メープルロッジの実際のプロモーションの具体的な方法についてお

聞きします。

Ａ バリアフリー化、海外のスポーツチーム・パラチームの誘致、入浴施設の憩い

の場等、毛陽地区一帯で展開いたします。

Ｑ 北盛 道の駅の設置についてどう考えていますか。地場産の販売などをしてほ

しいです。

Ａ 道の駅の設置については近隣では三笠市が先行して開設しています。他の自治

体では国道・道道とは別に高速道路に設置の事例もあります。現在はメープルロ

ッジを核とした観光などの取り組みや各施設や催事での農産物の販売促進を進め

岩見沢市の情報も発信しています。しかしながら皆さんの要望が多々ありました

ので、議会としても検討してまいります。

【道路に関すること】

Ｑ 日の出 1７丁目通り、交通量が相当ふえると思いますが、交通事故の不安が

大いにあります。バス停留場に渡るとき、坂道になっているので、見えにくいで

す。手押し信号等を早急に整備してほしいです。

Ａ 1７丁目通りの信号設置の件は、交通の流れが決まってからになります。信号

は道が設置するので、しっかり要望し、議会としてもバックアップしていきます。
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意見 緑が丘 道路を見れば財政がわかります。つぎはぎだらけで生活道路が置き

去り状態となっています。目を向けてほしいです。

意見 緑が丘 市道の規格ではない市の土地について、きちんと調べて舗装できる

よう対応してほしいです。

【除排雪に関すること】

Ｑ 日の出 間口置き雪について、何とかしてほしいです。個人で小型除雪機を購

入している高齢者もいます。どのような改善をするのでしょうか。置き雪対策に

ついて正確に内容を聞きたいです。

Ｑ 日の出 間口の除雪はいつごろからやるのでしょうか。今年の冬はどうなるの

でしょうか。３年前から言っておりますが。

Ａ 今シーズンから間口除雪への市からの補助制度が始まります。誰でも対象とい

うわけでなく、条件がございますが、費用の 3 分の 1、上限 2 万円です。現状、

一つの町内会で、普通の路線の除雪業者と、家庭毎に契約をされている除雪業者

がたくさんいて、これ以上増えていった場合、移動する時間が増えてしまい、近

い所で一つの業者ができるとよいのですが、決まった朝までに除雪作業が終わら

ないことがあります。

Ｑ 日の出 以前はＶ字型ショベルで雪を持っていってくれました。今は掻き分け

式です。ハの字型のため、間口の空いているところに置いていきます。

  滝川では間口除雪をやっています。市民は雪置きされないように工夫していま

す。高齢者は大変です。

Ａ 間口除雪は、高齢者を第一の対象に進めていますが、業者との関係で試行錯誤

しています。

Ｑ 日の出 信号機から日の出橋・S 字橋は通学路なのに、車道を歩かざる得ない

状態を何とかしてほしいです。山積みの雪山を児童が登ったりしています。空き

地が無いから舗道に雪を積んでいるのでしょうか。舗道の除雪を依頼してもすぐ

には来ないです。ぜひやってほしいです。  

Ａ 要望として承らせていただきます。現状としましては、地理的に除雪は難しい

ため、子供を地域で見守りをし、安全を最優先に考えている状況です。
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Ｑ 北盛 空き地への雪入れに対して市の支援が必要ではないでしょうか。

Ａ 特に春先の地面整備に伴う市からの資材などの支援がないので検討との要望で

すが、基本的には雪置き場の利用は町内会、地主さんと業者さんとの話し合いな

どで整備もされていますが、問題が生じた際には町内会から市民連携室への相談

をお願いします。

Ｑ 北盛 公園への雪入れについては認められますか。対応がどうなっていますか。

Ａ 自主排雪地域の公園４カ所で試験的に雪入れを検証しています。さらに各地に

ある公園については今後地域などとルール作りなども含めて話し合いをしてまい

ります。

Ｑ 北盛 除雪後の降雪により道路に雪が積もり、通学時の安全に支障をきたすこ

ともあるので、除雪の開始時間を今よりも遅らせることはできないでしょうか。

Ａ 除雪作業については、降雪１０センチを超えると夜中から作業を始め、朝７時

までに車道・歩道の除雪を終えることになっております。除雪の開始時間につい

ては、現状としては、除雪業者の機材や人員の問題もあり、遅らせることは難し

い状況にありますが、議会としても行政と知恵を出し合い改良の余地等、協議し

てまいります。

【議会運営・議会活動に関すること】

Ｑ 日の出 市の人口が減った場合、議員定数をどのように考えておりますか。考

え方についてお聞きしたいです。

Ａ 少なければよいというものでもないですが、報酬問題も含めていろんな問題が

あり、時間がかかります。議論してまいります。

Ｑ 南コミセン 各常任委員会より出た話題提供については、ある程度わかってい

ることであり、問い合わせをしたり市長の懇談会等で聞いています。それよりも

意見交換会では各議案や市の施策に対して議員がどのような意見を出したり、ど

のような議論がなされて決定したのかについての経緯を知りたいです。

Ａ 議会主催の意見交換会や議員それぞれの活動を通じて、多くの市民により見え

る活動を目指してまいります。
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Ｑ 南コミセン 各町内会や地区協などから上げられている要望や陳情に対して

議員はどれくらい把握していますか。また、その要望や陳情に対してどれだけ反

映されているのか等を議員は把握していますか。  

Ａ 各議員は身近な地域や地元であれば把握をしているところでございますが、全

てを把握しきれていないのが現状です。ただ現実問題として全てを把握するのは

困難でありますが、各議員が広い範囲で把握できるよう努力してまいります。

Ｑ 緑が丘 議会改革について、意見交換会まで進んだようですが、昨年の８月に

新聞に掲載の議会改革度は、岩見沢が低いです。議会条例、三笠でも議員の倫理

規定を進めています。議会としての考え方について伺います。  

Ａ 議会では倫理規定を作成しています。作るかどうかの話はしておりますが、議

会基本条例については、今のところ制定までには至っておりません。

【その他】

Ｑ 日の出 昨今、市で、給食への異物混入、市職員の業務ミス、不祥事等、どう

して他の市町村より発表するのが遅いのでしょうか。隠す傾向があるとは思わな

いが、市長にもう少し腹を据えてやってくれと伝えてほしいです。  

Ａ 要望として承ります。

意見 緑が丘 ＤＶ等による被害者である奥さんの逃げる場所、シェルターがあり

ません。女性の悩みです。

意見 緑が丘 終末医療、ホスピスについて聞いてみたいです。
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５．アンケート集計結果

●実施日 平成３０年５月１５日（火）

●来場者数 ４会場合計 ９４名

      ①日の出コミュニティセンター １７名

      ②南コミュニティセンター    ８名

      ③緑が丘連合会館       ２３名

      ④北盛会館          ４６名

●アンケート回答者数 ８５名（回収率９０．４％）

■今回の意見交換会について■

Q1 皆さまについてお聞かせください。

  年齢（参考：アンケート回答者８５人の平均年齢 ７０．８歳）

性別 A 男性 B 女性

答え 男性 女性 無回答

人数 ７１ １４ ０

Q2 今回の開催について、どのようにお知りになりましたか。 ※複数回答あり

  A 市議会ホームページ  B 市議会だより  C 意見交換会ポスター  D 知人  

E 新聞など  F その他

答え ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ 議会だより ポスター 知人 新聞など その他 無回答

人数 ３ ２４ １７ １１ ５ ３２ ０

  F その他で記載のあったもの

    ・老人部クラブ

    ・地区協を通じ

    ・町会回覧版

答え 30 歳代 40 歳代 50 歳代 60 歳代 70 歳代 80 歳代 無回答

人数 １ ０ ２ ２９ ４３ ９ １
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Q3 参加しようと思ったきっかけは。 ※複数回答あり

  A 市議会に関心がある  B 報告内容に興味がある  C その他

答え 市議会に関心がある 報告内容に興味がある その他 無回答

人数 ３０ ４２ １５ ０

C その他で記載のあったもの

  ・町内会の活動として初めてのことなので参加してみた

  ・町会役員だから

  ・訪問議員の説明による

  ・町会の要請

  ・どういう取り組みをしているか少しはわかると思って

  ・町内会長であるので、良い事項は皆に知らせるため

Q4 参加した感想についてお聞かせください。

  今回のテーマ（報告内容・意見交換）について

  A 良い   B 普通    C 悪い   D その他

答え 良い 普通 悪い その他 無回答

人数 ２３ ４３ ２ １ １６

D その他で記載のあったもの

    ・再考の余地

  日時の設定について （日時・会場別）

  A 良い   B 平日昼間  C 平日夜  D その他

答え 良い 平日昼間 平日夜 その他 無回答

人数 ５２ ７ １５ ２ ９

C 平日夜で記載のあったもの

    

D その他で記載のあったもの

    ・昼（夕方）と夜（１９時ごろから）

    ・２～３月頃

  会場の設定について

  A 良い   B 悪い   C その他

答え 良い 悪い その他 無回答

人数 ７２ １ ２ １０

A 良いで記載のあったもの

C その他で記載のあったもの
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    ・駐車場が狭い（緑が丘連合会館）

    ・普通

  今後の開催について

  A 必要   B 必要ない  C わからない

答え 必要 必要ない わからない 無回答

人数 ６４ １ １０ １０

Q5 今後、どのような意見交換会、報告会等があれば、参加したいと思いますか？

  ・テーマをしぼって意見交換をしたらどうか。市民の関心のあるもので今後市政に反映

する。

・内容を詰めてほしい。

・どのような会でもできるだけ参加していきたいと思う。

・今回の内容でよいと思う。開催することに意義があると考える。

・高齢化の上昇と市独自の施策について、高齢化の上昇と少子化と市独自の施策につ

いて

・岩見沢市のまちづくり等の報告会や交換会があれば。議会の考え方や方針など知り

たい。

・市庁舎について

・市のインフラ及び福祉政策のしっかりした意見交換が市民生活に反映されるような

実務的なもの

・人口減の対処法について、健康づくり、市民の活性化

・市の重要課題について交換会をしてほしい。

・開催する目的が良くわからない。議会としての目的を明確にしては。

・毎回同議員ではなく入れ替えをしてほしい。  

・地域の実態に沿ったテーマであれば参加したい。

・行政執行のチェックの中身を知りたい。

・初めての参加だったが、対面ではなく車座でもっと身近なほうが意見をもっと聞けた

のでは。

Q6 今回の報告会でお気づきの点や発言できなかったことなどありましたらご記入下さい。

・もっと堅苦しい状態かと思っていたが、私たちの丁重に答えてくれて大変よかった。

・議員さんの知識が不十分

・間口除雪とてもいいと思う。道道と市道ではどうなるか。

・バス券はバス会社の運行の関係があるので、単なる復活では解決にならないと感じた。

廃止で良いと思う。

・資料が少ないと思う。

・議員さんが地元で話をすることはとても良いことだと感じた。



- 21 -

・すごく大雑把な説明で中身がない。

・議会改革について議会条例の作成等、前進的に進めてほしい。

・ふるさと納税が毎年増加しているようだが岩見沢に収納されるべきものが減っている

ものはないのかなと思うのだが。

・ふるさと納税はどのように使われているのか。

・ご自分の意見を発言したく集まっている人も多いと思うが、一人の多言より多くの人

の一言と感じた。

・質問に対し適切な回答がない。どのような質問にもある程度返答できるよう準備する

べきだと考える。

・高齢者バス無料乗車券等の廃止は段階的にしていただければ。

・墓地の件（共同墓地）は将来だれもいなくなるから入るはず今はだれ来るが年１回の

話。園内の乗物は無駄

■岩見沢市議会について■

Q7 これまでに市議会（本会議・委員会など）を傍聴したことはありますか。

  A はい  B いいえ  C ご意見

答え はい いいえ ご意見 無回答

人数 ３０ ５０ １ ４

B いいえで記載のあったもの

C ご意見

    インターネットで（中継をしてほしい）

Q8 これまでに市議会だよりを読んだことはありますか。

  A はい  B いいえ  C ご意見

答え はい いいえ ご意見 無回答

人数 ８０ １ ０ ４

Q9 定例会開催案内ポスターを見たことはありますか。 ※複数回答あり

  A はい  B いいえ  C ご意見

答え はい いいえ ご意見 無回答

人数 ３３ ４４ ０ ８

C ご意見に記載のあったもの
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Q10 本会議のインターネット中継を見たことはありますか。

答え はい いいえ ご意見 無回答

人数 １３ ６８ ０ ４

Q11 その他、岩見沢市議会へのご意見・ご要望などありましたらご記入ください。

   ・緑が丘霊園内の相当数の桜の木が病気、雪害等で切られている。できれば切られた

所だけでも植林をお願いしたい。また桜の木を良く見るとかなり傷んでいるので手

入れをお願いしたい。

   ・大変勉強になった。特に市会議員の先生方のお話がよかった。

   ・良くわからない。議員に対する要望、意見、苦情みたいなものだった。

   ・市議会だよりを見ると議会での発言が少ないと感じる。もう少し活発な討論を期待

したい。

   ・議会は行政のチェック機能であることを願う。

   ・市議は市民も話を聞いてくれない。市長に意見が届いていない。要するに返事は良

いけど、馬耳東風と聞き流しが多すぎる。市長も同じ。少子高齢化について具体的

な行動を取ってほしい。子供をつくる機会を多く持ってほしい。NPO 法人赤い糸

プロジェクトのやり方では子どもはふえない。出会いの場をたくさんつくるように

民間も入れて。

・意外と言っては失礼だが、色々な意見が活発に出て勉強になった。市会議員の生の

声も伺えてよかった。一般の人もいい意見を出す人がいることが認識できた。ぜひ

続けていただきたい。

・議会を傍聴したいが、予定を早く目立つ方法での周知をお願いしたい。

（PR を含めて）

・ごみの処理、有料化からの年月が経っている。その後の問題点、改善施策など洗い

直す面も声が上がっている。市民の声を再度取り上げよい方向にもっていってほし

い。健康都市宣言の市なのだが、道路のごみ、川のごみ、袋を買えない家庭などの

問題、年々不健康の状況がふえてきているように思うので、いま一度市議会議員の

共通テーマとして考えてほしい。老朽化したゴミステーションの改善も課題と思う。

ゴミなし宣言都市に向かってほしい。

・除排雪事業については、予算の推移しかなく実績が示されていない。実績が知りた

い。

・ふるさと納税は H29 年度は H27 年度の 25 倍になっているが何に使われているの

か。

・早い時期に議員の定数減を検討すべきでは。

・議員さんの日常の勤務はどうなっているか。定例臨時を除いて。

・きょう開かれた議会として意見交換まで進んで、今これら市民の意見を取り入れた

行政に提案していく組織づくりをお願いします。
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・日頃無関心でいるので意見を出せない。

・市立病院の警備が良くない。対応が殿様。他の所をよく見たほうがよい。防災上よ

くない所が多数ある。管理者はよく見てほしい。

・夜議会を開催してほしい。

・多くの市民が平常の生活を観察していると感じた。道の駅であるが、岩見沢市内の

商店は一国一城の主で協力ができるのか疑問である。除雪の問題、自分の家はきれ

いでその雪を向かい側に持っていき波打っているのは意識の点と思う。岩見沢を含

め空知地区の人口減少は著しいものがある。子供の数は激減。札幌へ JR で 25 分、

住み良いまちはどうすればよいのか。
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６．資料

開催状況写真

〈【１班】：日の出コミュニティ－センター〉

〈【２班】：南コミュニティセンター〉
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〈【３班】：緑が丘連合会館〉

〈【４班】：北盛会館〉
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〈開催告知ポスター〉
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７．最後に

岩見沢市議会広報広聴事業

市民との意見交換会を終えて

岩見沢市議会では市民に開かれた議会を目指して、平成２６年度に各

常任委員会で行った他都市調査報告会を初開催し、その検証結果を踏ま

え、平成２８年度からはより意見交換の要素を強くして開催をいたしま

した。

５回目となる今回は、参加しやすい環境づくりを目指し、開催場所を

４カ所設けましたところ、多くの皆様にご参加いただきました。皆様か

ら市政に対し多様なご意見・ご要望をいただけた事は有難く、今後の議

会としての活動に向けて大きな意義を持つものでありました。

今後も市民に信頼される議会、より身近な議会の実現に向けて努力し、

二元代表制のもと、市長をはじめとする執行機関と切磋琢磨して、岩見

沢市政の発展に寄与できる様に務めてまいります。

御協力を賜りました事に厚く御礼を申し上げます。

岩見沢市議会議長

井 幡 修 一


